

Liebe Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Arnsdorf,

das neue Jahr ist schon voll im Gange, das erste Quartal ist bereits verstrichen.

Es gibt bereits einiges aus der Gemeinde, dem Vereinsleben und der Verwaltung zu berichten.

Am 24.01.2024 fand unsere erste Gemeinderatssitzung im neuen Jahr in der Mensa statt. Viele Bürgerinnen und Bürger waren anwesend und konnten sich informieren und Ihre Fragen stellen. Ich würde mich sehr freuen, wenn unsere Gemeinderatssitzungen regelmäßig von einer Vielzahl von Gästen geprägt wären. Ich stehe Ihnen jederzeit gern für die Beantwortung Ihrer Fragen zur Verfügung.

Am 25.01.2024 lud ich zum Neujahrsempfang in das Dorfgemeinschaftshaus Fischbach ein. Vielen Dank an Alle, die dieser Einladung folgten. Ich hoffe, Sie hatten einen schönen Abend und wertvolle Gespräche. Ich freue mich sehr, dass wir auch dieses Jahr wieder unsere Ehrenamtspreise überreichen konnten und bedanke mich herzlich bei allen engagierten Bürgerinnen und Bürgern. Dank Ihrer Unterstützung ist unser Dorfleben attraktiver und unseren Mitbürgern, ob Jung oder Alt, wird in vielfältiger Weise geholfen. Ebenso gilt mein Dank den Laudatoren. Vielen Dank für Ihre tollen und ergreifenden Worte.

Nach einer erstklassigen Karnevalssaison erhielt ich am 17.02.2024 den Schlüssel unserer Gemeindeverwaltung zurück. Die fünfte Jahreszeit ist nun vorüber. Lieber KCA, ihr habt erneut Hervorragendes geleistet! Die Garden haben mit ihren überragenden Ergebnissen bei den sächsischen Meisterschaften und dem Sieg bei der Gardetanzschau in Weinböhla Ihre herausragenden Leistungen gekrönt. Macht weiter so!

Am 24.02.2024 und 25.02.2024 öffnete der Modelleisenbahnclub Arnsdorf e.V. seine Pforten, welcher eine überwältigende Anzahl an Besuchern anlockte. Im Gebäude A3 des Sächsischen Krankenhaus Arnsdorf konnte man die Chance nutzen, sich im neuen Domizil umzuschauen. Die Vereinsmitglieder erläuterten mir den historischen Hintergrund der Modelleisenbahnanlage. Den Gästen bot sich auch die Gelegenheit Züge selbst zu steuern und eigene Modelle fahren zu lassen. Ebenso war es möglich 3D-gedruckte Objekte zu bestaunen. Es waren zwei sehr erfolgreiche Tage des MEC e.V. Herzlichen Dank für euer Engagement!

Anfang März fanden die Jahreshauptversammlungen der Ortswehren Wallroda, Kleinwolmsdorf und Arnsdorf statt. Kamerad Jakob Tomeit legte seine Funktion des Ortswehrleiters der FW Wallroda zum 31.01.2024 nieder, da er im September 2023 zum Gemeindeführer für Arnsdorf gewählt wurde. Somit musste eine Neuwahl stattfinden. Diese erfolgt nun im Rahmen der Jahreshauptversammlung der FW Wallroda. Ich gratuliere Kamerad David Haufe zur neuen Funktion des Wehrleiters sowie Kamerad Alexander Zerm zum stellvertretenden Wehrleiter der FW Wallroda. Wir sind sehr stolz auf euch und wünschen euch und euren Kameradinnen und Kameraden stets unfallfreie Einsätze. Wir sind sehr froh und dankbar, dass Ihr Tag und Nacht für unsere Sicherheit da seid.

Am 05.03.2024 fand unsere Einwohnerversammlung im Kulturhaus des Sächsischen Krankenhauses Arnsdorf statt. Ich danke Ihnen herzlich für Ihr zahlreiches Erscheinen. Mir ist bewusst, dass die Aufstellungsbeschlüsse zu den Gewerbegebieten für viele Bürgerinnen und Bürger sehr emotional aufreibende Themen sind. Sie haben sicher viele Fragen und unterschiedliche Vorstellungen und Meinungen, was auch richtig und wichtig ist. Ich bin dankbar für Ihre Wortmeldungen an diesem Abend, auch wenn ich leider nicht all Ihre Fragen beantworten konnte. Viele dieser Fragen können erst im Laufe des Verfahrens zur Aufstellung eines Bebauungsplanes beantwortet werden. Mir ist es wichtig noch einmal zu betonen, dass durch die vorliegenden Fördermittelbescheide ein

finanzierbares Angebot vorliegt und selbstverständlich der Gemeinderat dieses Angebot abwägen und entscheiden muss.

Am 14.03.2024 wurde der Grundstein der Oberschule Arnsdorf gelegt. Ein historisches Ereignis – ein Meilenstein in der Geschichte Arnsdorfs. Der Landkreis hatte hierzu geladen. Ich freue mich sehr, dass es uns gelungen ist, eine kleine Gruppe von Schülern der Oberschule Arnsdorf, welche aktuell noch am Standort Großröhrsdorf beschult werden, teilnehmen zu lassen. Ebenso durften Schülerinnen und Schüler der Grundschule Arnsdorf teilnehmen. Vielen Dank an die Lehrerinnen und Lehrer, dass Sie so kurzfristig unterstützt haben! Am 14.03.2024 fand nicht nur die Grundsteinlegung statt, nein, es wurde auch der neue Direktor der Oberschule Arnsdorf begrüßt und beglückwünscht. Lieber Herr Weinert, ich gratuliere Ihnen zu Ihrer neuen Herausforderung und wünsche Ihnen maximale Erfolge.

Ein weiteres Thema, welches viele Einwohnerinnen und Einwohner beschäftigt, ist der neue Spielplatz im Wohngebiet „Am Freizeitpark“. In der Verwaltung gingen Anrufe ein, auch unsere Gemeinderäte wurden angesprochen, warum der Spielplatz nach wie vor geschlossen ist und nicht von den Kindern genutzt werden kann. Auf unserer Homepage haben wir diesbezüglich bereits informiert. Ein Spielplatz darf erst zugänglich gemacht werden, wenn alle erforderlichen Nachweise und Zertifikate der notwendigen Prüfungen eingegangen sind. Lange es hat es gedauert, aber nun ist es soweit. Die Zertifikate sind da. Der Spielplatz kann endlich zum Spielen und Toben freigegeben werden.

Sicherlich fragen Sie sich, wie es zu der Sperrung der Karswaldstraße / Karl-Liebknecht-Straße kommt. Auf der Karswaldstraße gab es einen Kanaleinbruch in zirka 6 Metern Tiefe. Bei der Arbeit in dieser Tiefe sind spezielle Sicherungsmaßnahmen notwendig, welche wiederum sehr teuer sind. Deshalb haben wir uns für eine wirtschaftlichere Lösung entschieden und lassen derzeit eine veränderte Kanalführung über das Grundstück des Karswaldbades verlegen. Für die Umbindung von dem Schacht in der Karswaldstraße zu dem neuverlegten Kanal ist eine Vollsperrung notwendig.

Wie Sie alle bereits wissen, stehen dieses Jahr die Kommunalwahlen an. Am 09.06.2024 werden neben Kreistags- und Europawahl auch ein neuer Gemeinderat und neue Ortschaftsräte gewählt! Wie wir bereits informierten, können die Parteien und Wählervereinigungen Ihre Wahlvorschläge bis zum 04.04.2024, 18 Uhr persönlich bei der Vorsitzenden des Gemeindewahlausschusses, Frau Nagora, abgeben. Gleiches gilt für die Unterstützungsunterschriften. Diese können ebenso in der Gemeindeverwaltung Arnsdorf, Bahnhofstraße 17, geleistet werden.

Neben der Vorbereitung zur Kommunalwahl, befinden wir uns derzeit in der finalen Phase der Neuberechnung unserer Abwassergebühren. Die längst überfällige Neukalkulation wird in den kommenden Gremiensitzungen den Gemeinderäten und Bürgern vorgestellt. Die Verwaltung strebt an, die neue Abwassergebührensatzung bis zur Sommerpause den Gemeinderäten zur Beschlussfassung vorzulegen.

Zum Schluss noch ein kleiner Hinweis aus dem Fundbüro. Es werden regelmäßig Fundsachen (Geldbörsen, Schlüssel, Mobiltelefone u.v.m.) in der Verwaltung abgegeben. Sollten Sie etwas verlieren, zögern Sie nicht bei uns im Fundbüro (Sekretariat - Tel.: 2520, Mail: post@gemeinde-arnsdorf.de) nachzufragen.

Liebe Bürgerinnen und Bürger, ich wünsche Ihnen ein schönes Osterfest mit vielen tollen Momenten mit Ihren Familien, mit Zeit zur Entspannung und hoffentlich schönstem Frühlingswetter.

Ihr Bürgermeister Frank Eisold